
ربيع سكر 
شهدت التحركات النيابية أمس اجواء 
إيجابية في ملف الجناسي وطغت الروح 
الإيجابية على تصريحات رئيس وأعضاء 
مجلس الأمة سواء من نواب حدس او بعض 
أعضاء كتلة ال 25 المعارضة التي شهدت 
انقساما واضييحييا بيين فصيل يسعى الى 
التصعيد يتزعمه محمد المطير لحل كافة 
الملفات العالقة في جلسة الغد وفصيل آخر 
داخل كتلة المعارضة تتزعمه حدس يسعى 
للتهدئة وحل كل ملف بذاته بالحوار ودون 
تصعيد. ودعا رئيس مجلس الأمة مرزوق 
الغانم إلى التفاؤل بتحقيق انفراجات في 
وقت قريب جدا، مؤكدا »ان الجهود الخيرة 
يبارك فيها الرحمن«. وأضاف في تصريح 
مقتضب قبيل خروجه من مجلس الأمة » أن 
هناك العديد من التحركات الجماعية للعديد 

ميين اليينييواب، معربا عيين تفاؤله بتحقيق 
نتائج لهذه التحركات لتصل إلى انفراجات 

بالحوار والتفاهم.
وأكد الغانم أن الأزمات والمشاكل لا تحل 
بالتصعيد والتهديد بل بالحوار والتفاهم، 

مجددا دعوته إلى النواب بالتفاؤل.
وقييال النائب الدكتور وليد الطبطبائي 
لييي »اليييوسيييط«: نييرحييب بييخييطييوة حييل ملف 
الجناسي في حييال اتمامه فهو من الملفات 
الأكثر سخونة ونتمنى حل باقي الملفات مثل 

البنزين والكهرباء وقانون المسيء. 
وأضاف : ننتظر صدور قرار رسمي من 
الحكومة وليس مجرد وعييود ينقلها نواب 
فسبق وأطلقت وعود ونقلها نواب ولم تلتزم 

بها الحكومة ولم نرى شيئا.
وأعيييرب الطبطبائي عييدم تييفيياؤلييه بان 
الحكومة ستفي بما نقله نواب عنها بشأن 

الجناسي.  وفييي ذات السياق وفييي مؤشر 
لتوافق بن نييواب » حييدس » وبيين رئيسي 
السلطتن التشريعية والتنفيذية في رفض 
التصعيد من جانب بعض نواب كتلة ال 25 
المعارضة، قال النائب محمد الدلال عن تلويح 
البعض بالاستجوابات: نؤيد التحركات 
والجهود لمعالجة جميع القضايا المعلقة دون 
تصعيد ونرفض التصريحات والخطوات 
الاستفزازية والتأزيم، وأي تأزيم في هذه 
المرحلة يمثل حجر عثرة أمام التوافق لإعادة 
الجناسي، وهناك تحركات إيجابية بهذا 
الاتجاه نتمنى دعمها وهناك اجتماعات جادة 
بن الحكومة وعدد من النواب حول قضية 
الجناسي المسحوبة وطييرح بعض الأفكار 
والمقترحات في طور التوافق، وثمن الدلال 
الدور الإيجابي لرئيسي السلطتن لمعالجة 
تلك القضية. وأعيييرب اليييدلال عيين تفاؤله 

بهذه التحركات ودعا الى عدم الاستعجال 
فييي اسييتييخييدام الأدوات الييدسييتييورييية حول 
تلك القضية مؤكدا أن هذه الملفات لن تحل 
بالتهديد والتأزيم. بدوره قال النائب مبارك 
الحجرف : هناك مساعي حثيثة لحل تلك 
القضية مثمنا حكمة سمو الأمير ومشيدا 

بجهود رئيس مجلس الأميية الواضحة في 
هذا الجانب، ودعا الحجرف زملاءه النواب 
الى الابتعاد عن التصريحات الاستفزازية 
حييول تلك القضية، مييؤكييدا انها لا تييؤدي 
الغرض ولا طائل منها سوى تييأزيم الأمر 

وليس انفراجه.
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استغرب سن قانون لشخص بعينه دون غيره

هايف: نرفض التمديد 
لوكيل وزارة الداخلية 

استغرب النائب محمد هايف التعديل على قانون الشرطة من أجل 
التمديد لوكيل وزارة الداخلية وسن قانون لشخص بعينه دون غيره 
بغرض التنفيع أو المحاباة يساوى سن قانون بهدف اقصاء أو عقاب 
شخص بعينه وهو ما يخالف رأي المحكمة الدستورية التي نصت 
على بطلان سن قانون لاقصاء شخص بعينه لافتا إلى أنه من باب 
العمل بالمعاملة نفسها فلا يجوز سن قانون لتمييز شخص عن أقرانه 

والدستور نص على المساواة بن المواطنن.
وقال هايف في مؤتمر صحافي انه من المستغرب أن يسن قانون 
يتعلق بالرتب العسكرية وعموما لا أمر شخصي مع وكيل الوزارة 

لكن القوانن بهذه الطريقة. 
يفتح الباب لجميع الوكلاء لجميع الييوزارات بالمطالبة بالتمديد 
متسائلا فهل الحكومة مستعدة التمديد لوكيل الدفاع او وكيل التربية 
اذا طلبا ذلك وإذا كان الجواب بلا فليس هناك عدالة فضلا عن ظلمه لمن 
تدرج في الوظائف ووصل به العمر ليأخذ فرصته رافضا سن قانون 
لشخص كي يأخذ فرصة الاخرين ما يدفعهم إلى الاحباط وتقديم 
استقالاتهم. وطالب هايف النواب أن لا يكونوا شهود زور أو جور ولا 
يحابون أحد موضحا ووكيل الداخلية الذي طلب التمديد له صادق 
على اقالة 158 مدعي عام لم تصل اعمارهم الستن وفي عهده اجبر 
على استقالة 16 قيادي اعمارهم لم تتجاور الستن وأقصيت كفاءات 

ولم يكملوا مدتهم فكيف يقدم قانون يخصه بمفرده وعموما. 
نحن في بلد مؤسسات ودستور وقوانن 

وعلينا ان نصدع بالحق وندعوا الى اخواننا عدم الموافقة على 
القانون غير الدستوري ولا تسن هذه الطريقة غير الدستورية وان كنا 

نعيب سلق القوانن في مجالس سابقة وصمت المجالس عليها. 
ويجب ان يكون للنواب الشرفاء وقفة مع هذه القوانن التي لا 
تحترم الدستور ولا تحترم القيادات العسكرية التي لا تقل كفاءة عن 

الوكيل محذرا من خطر القوانن غير الدستورية ومن شهادة الجور.

طلب بيانا بالعقارات والأراضي الوقفية التي تم بيعها

مصروفات  قائمة  يطلب  الشطي   
ريع الوقف الجعفري

وجييه النائب خالد الشطي سييؤالا الييى وزييير الأوقيياف والشؤون 
الإسلامية محمد الجبري عن الأمانة العامة للاوقاف، وقال في سؤاله: 
عرفت الكويت الوقف منذ نشأتها، ودفع ما جبل عليه أهل الكويت من 
حب الخير إلى وقف بعض ممتلكاتهم وتخصيص ريعها لأغراض 
أعمال الخير، ولما كان هذا العمل السامي دور مهم ومحوري في تطوير 

المجتمع ونهضته وايمانا منا بترسيخ شفافية العمل الخيري.
واضاف : يرجى تزويدي بقائمة تحتوي على )نوع العقار، موقع 
العقار، اسم المالك الأصلي للعقار، قيمة الشراء( للعقارات والأراضي 
التي تم شرائها من قبل الأمانة العامة للأوقاف والاوقاف الجعفرية 

منذ خمس وحتى تاريخ ورود السؤال.
 وتابع : يرجى تزويدي بقائمة للعقارات المؤجرة من قبل الأمانة 
العامة للأوقاف والوقف الجعفري )نوع العقار، موقع العقار، ايرادات 
العقار( منذ خمس سنوات وحتى تاريخ ورود الييسييؤال. ويرجى 
تييزويييدي بقائمة تحتوي على مصروفات ريييع الوقف في الوقف 
الجعفري.  وزاد : يرجى تزويدي بقائمة للعقارات والأراضي الوقفية 
التي تم بيعها من قبل الأمانة العامة للأوقاف والوقف الجعفري )نوع 

العقار، موقع العقار، الطرف المشتري للعقار، قيمة البيع(.

النائب الصالح يسأل الوزير الصالح 
عن مناقصة محطة الزور الشمالية

وجه النائب خليل الصالح سؤالا برلمانيا إلى نائب رئيس مجلس 
الييوزراء وزير المالية أنس الصالح حول المخالفات التي شابت طرح 

مناقصة محطة الزُّور الشمالية في المرحلة الثانية.
ونص السؤال على ما يأتي: إلحاقاً بأسئلتنا السابقة عن المخالفات 
ور الشمالية المرحلة الثانية،  التي شابت طرح مناقصة محطة الييزُّ
يرجى إفادتنا بما يلي: 1. من هم أعضاء لجنة المزايدة لمشروع الزُّور 

الشمالية الثانية؟ ما هي مؤهلاتهم؟ وسيرهم الذاتية.
2. هل تم الاستعانة بمستشارين قانونن ومالين وفنين لمشروع 
الييزُّور الشمالية الثانية؟ نرجو تزويدنا بأسائهم والافييادة بمن قام 
بتعيينهم وهل هم يعملون لصالح لجنة المزايدة أم لهيئة الشراكة؟ 
وما قيمة اتعابهم؟ 3. هل يتضمن نطاق عمل المستشارين اعداد طلب 

العروض والتأكد من مطابقتها للقوانن واللوائح؟
4. هل قام المستشارين المعنن بدراسة العروض المقدمة؟ إذا كان 

الجواب نعم، يرجى تزويدنا بجميع التقارير المعدة من قبلهم.
5. هل قامت هيئة الفتوى بدراسة طلب العروض أو التأكد من 
دراسيية استيفاء الييعييروض للمعايير واللوائح والقوانن ومييا إذا 
كييان هناك )اجييزاء من العروض قد يكون فيها جييدل بن الهيئة أو 
اللجنة(؟ وهل تم أخذ رأي هيئة الفتوى في مدى صحة طلب العروض 
وصلاحية السماح بقبول أي تجاوزات أو عمل ايَ تعديل للعروض 
بعد موعد التسليم؟ ارجوا افادتنا بأي تقرير أو كتب من هيئة الفتوى 
بخصوص هذا المشروع؟ 6. نما الى علمنا إلينا وجود قضيتن في 
المحكمة حاليا ضد هيئة الشراكة بخصوص مشروع الزور الشمالية 
الأولى والثانية، نرجو افادتنا بتفاصيل هذه القضايا وما هي حالة 
القضايا الان وما هي الدفوعات التي قدمتها الهيئة. وما الاضرار التي 

قد تترتب على الهيئة؟
7. بالنسبة للقضايا القائمة ما مدى تأثيرها على مشروع محطة 

الزور الشمالية الثانية وجميع مشاريع الهيئة المستقبلية؟
8. إذا تم أي تغير/تعديل على العروض المقدمة بعد موعد التسليم 
هل تم أخذ تأكيدات خطية والتزامات من الأطراف الممولة بموافقتها 
على هذه التغييرات؟ 9. وهل مسموح للهيئة أو اللجنة طلب أو قبول 
أو النقاش بأية تغيرات بعد تسليم العروض؟ وهل أبييدت الفتوى 
رأيها بهذا الموضوع؟ وما الإجراء السليم في حالة استلام عرض فيه 
انحراف جوهري؟ 10. إذا تم فتح باب النقاش والحوار في انحرافات 
جوهرية بعد موعد تسليم العروض فما مدى تأثير ذلك على المشاريع 
القادمة للهيئة من فقدان المتنافسن بمصداقية الهيئة وفي جدية طلب 
العروض مما قد يؤدي لعدم حرص المتنافسن في اتباع شروط طلب 

العروض بصرامة متسببا بهدر بأموال الدولة؟
11. ما هي حالة مشاريع كبد والعبيدلية وأم هيمان؟ وهل بها 
نفس الانحرافات الييواردة في محطة الييزور الشمالية الثانية التي 

ذكرناها في أسئلتنا هذه والسابقة؟
12. هل كان هناك أية مراسلات او طلبات بن هيئة الشراكة/
لجنة المزايدة والمتنافسن تخص طلب أو النقاش أو قبول أي تعديل 
او سحب اي انحرافات او اي تغيرات او تعديلات )أياً كان نوعها او 
مسماها( في العروض المقدمة بعد موعد تسليم العروض )6-26-

2016(؟ ان كأن الجواب نعم، يرجى تزويدنا بها.

الغانم يصرح للصحافين أمس

25 ونواب حدس يقودون التهدئة  انقسام داخل كتلة الـ 

الرئيس الغانم والنائب الدلال : تحركات 
نيابية إيجابية.. وانفراجات قريبة جدا

في اقتراح بقانون قدموه للمجلس

نواب يطالبون بإخضاع جميع موظفي الدولة وطلبة الثانوي والجامعة لفحص المخدرات 
تقدم 5 نييواب هييم فيصل الكندري ود. خليل 
عبدالله وسييعييود الشويعر وصييلاح خورشيد 
وعيسى الييكيينييدري بيياقييتييراح بييقييانييون باخضاع 
موظفي الدولة والطلبة للفحص الييدوري بشأن 

التحصن من المخدرات.
ونيييص الاقيييتيييراح كييالييتييالييي : يخضع جميع 
موظفي الدولة في القطاعات الحكومية والخاصة 
والعسكرية الى الفحص الدوري بشأن التحصن 

عيين المييخييدرات. ويخضع جميع طلبة الثانوية 
العامة وطلبة معاهد التطبيقي والجامعات 
الحكومية والخيياصيية الييى فحص التحصن عن 

عيسى الكندريالمخدرات، من تاريخ العمل بالقرار.

الطبطبائي لـ                                                       : ننتظر صدور قرار رسمي من الحكومة 
بــعــودة الجــنــاســي فــا أثـــق فــي وعــودهــا المــنــقــولــة عــن الــنــواب 

وجييه النائب أحييمييد الفضل سيييؤالا إلى 
وزيييرة الييشييؤون الاجتماعية والعمل هند 
الصبيح، عيين الملكيات المييالييييية لجمعية 
الاصلاح الاجتماعي، طالبا ماتملكه الجمعية 
من أموال عقارية مسجلة والعقود الايجارية 
لمقرها ونفقاتها من عييام 2000 إلييى نهاية 

.2016
وقيييال فييي سييؤالييه : لييذا يييرجييى إفييادتييي 

وتزويدي بالآتي : 
1 – كشف بمييا تحمله أرصيييدة جمعية 

الإصييلاح الاجتماعي في البنوك الكويتية 
من أمييوال وسيولة نقدية، وودائييع بنكية، 

وقروض وغيرها. 
2 – كشف بما تملكه جمعية الإصييلاح 
الاجتماعي من أموال عقارية مسجلة باسمها 
لدى وزارة العدل ومعلومة لدى الوزارة من 

واقع كشوفاتها. 
3 – صورة من عقود الإيجار التي أبرمتها 
جمعية الإصييلاح الاجتماعي بشأن مقرها 
الرئيسي الكائن في منطقة الروضة، وبشأن 

كافة مقراتها الأخرى في المناطق السكنية. 
4 – كشف تفصيلي موضحاً فيه إيرادات 
جمعية الإصيييلاح الاجتماعي ميين مصادر 
جمع الأمييييوال، والييهييبييات والييتييبييرعييات عن 

الأعوام من 2000 إلى 2016. 
5 - كشف تفصيلي موضحاً فيه نفقات 
جمعية الإصلاح الاجتماعي عن الأعوام من 

2000 إلى 2016. 
6 – كشف تفصيلي موضحا فيه أسماء 
جييميييييع الييعييامييليين فييي جمعية الإصيييلاح 

الاجتماعي وكافة فروعها، وجنسياتهم، 
ومؤهلاتهم، ومناصبهم، وتاريخ التحاقهم 
بالعمل لديها.  7 – صورة من كافة البيانات 
السياسية وغيرها من البيانات التي صدرت 
عن جمعية الإصلاح الاجتماعي عن الأعوام 

من 2000 إلى 2016. 
8 – كم يبلغ عدد المرافق التي باشرت 
جمعية الإصييلاح الاجتماعي بإنشائها في 
مقرها الرئيسي؟ وما أغراض هذه المرافق؟ 

وما السند القانوني للقيام بتلك الإنشاءات؟ 

9 – هل توجد مخاطبات من قبل مجلس 
إدارة جمعية الإصييلاح الاجتماعي بطلب 
الموافقة ميين وزارة الييشييؤون الاجتماعية 

والعمل لعمل توسعات لتلك المنشآت؟
10 – هييل تييوجييد تراخيص ميين بلدية 
الكويت للمباني التي تم بناؤها والتوسعات 
من بداية إقامة الجمعية وحتى تاريخ ورود 
هذا السؤال؟ إن كانت الإجابة بالإيجاب، 
يييرجييى تيييزوييييدي بيييصيييورة ضييوئييييية من 

التراخيص والمخططات المعمارية.

 2016 2000 إلى نهاية  من عام 

أحمد الفضل يطلب بيانا بعقارات وأموال جمعية الإصاح الاجتماعي 


